

**Café
político****José Fonseca**

jose.fonseca@eleconomista.mx

¿Votará el Congreso para ser florero oficial?

Desde el inicio del sexenio, con la sexenal coartada de combatir la corrupción, la orden superior fue: "aquí sólo Palacio puede ser gestor" y se prohibió a senadores y diputados hacer gestiones para aquellos que en sus estados y distritos votaron por ellos.

Como todo, el objetivo era electoral, pues de alguna manera aplastó la posibilidad que la incipiente democracia mexicana había dado a muchos legisladores, la posibilidad de, como dijo el clásico, atreverse a ser libres representantes de sus votantes.

La puntilla es la reforma que propone que sólo haya 300 diputados y 128 senadores y elimina plurinominales y primeras mayorías, pues en estricto rigor a los legisladores de la LXVI Legislatura se les pide darse un tiro y votar para transmutarse en floreros y cortesanos al servicio de Palacio.

Sugiere SHCP enmendar para el campo

En un evento organizado por los fideicomisos de FIRA, el titular de la SHCP, **Rogelio Ramírez de la O**, explicó que la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo, decidida hace más de un año, "dejó un gran hueco en las posibilidades de financiar a los productores del campo".

Al recordar que el Fondo Nacional del Desarrollo "se complementaba con FIRA para atender la demanda de crédito agropecuario", de alguna manera planteó al próximo Gobierno el reto de llenar el hueco.

Y, a querer o no, el equipo de la próxima presidenta habrá de encontrar la fórmula de hacerlo, claro, sin que con ello parezca que —¡Librenos, Dios!— le enmiendan la plana al Gobierno de la República que se va en menos de once semanas.

Elecciones petroleras, otra vez

Hace más de dos años, en enero de 2022, al renunciar **Carlos Romero Deschamps** a la Secretaría General del Sindicato Petrolero, el oficialismo apostó que bajo la vigilancia de la titular de la STPS **Luisa María Alcalde** ganarían la dirigencia sindical viejos disidentes, simpatizantes de Morena, obviamente.

Pese al esfuerzo que hicieron, olvidaron que **Ricardo Aldana**, que trabajó con Romero Deschamps representaba, sí, todo lo que el morenismo odia del sindicalismo, pero también tenía su clientela en todas las secciones. Y ganó Aldana.

En las elecciones petroleras de estos días estará a prueba la gestión de Aldana, pues si la mayoría de los petroleros están satisfechos con los beneficios conseguidos, podría, otra vez, quedar chasqueado el oficialismo. A menos que, esta ocasión, hayan decidido triunfar "a la legalona", como decía Díaz Ordaz.

Notas en remolino

Con todo respeto a la presidenta electa, doctora **Claudia Sheinbaum**, uno entiende su deseo de no alejarse de la gente, pero seguro que hay un inteligente equilibrio entre su deseo y las exigencias de su seguridad personal... No se puede quejar el presidente López Obrador de dichos del FMI. En el informe de sus expertos dice: "El largo vencimiento de su deuda soberana externa y la proporción de la deuda en moneda local reduce la vulnerabilidad de las finanzas públicas... Reflexión de G. K. Chesterton para tiempos nublados: "las cosas muertas pueden ser arrastradas por la corriente; sólo algo vivo puede ir contracorriente" ...